

Traktandum 1

Montag, 10. Februar 2025, 20.00 Uhr, Saal Schulhaus Artegna

Antrag an die Gemeindeversammlung

Antragsteller: Gemeinderat

Referent: SH Christian Thalmann

Titel: Erweiterungsbau Zentrum Passwang ZEPA: Zustimmung zur Realisierung

Sachverhalt: Spitäler lagern zunehmend die Nachsorge nach chirurgischen Eingriffen und

medizinischen Behandlungen an Drittanbieter aus. Um diese neue Dienstleistung anbieten zu können, soll die Bettenzahl im Zentrum Passwang in einem

Erweiterungsbau um 6 Betten erhöht werden.

Mit dem Erweiterungsbau werden neue Einnahmequellen für das Zentrum Passwang erschlossen. Der Kanton Solothurn hat der Erhöhung der Bettenzahl von 93 auf 99 zugestimmt. Das Spital Dornach hat sich schriftlich verpflichtet, die Vorhaltekosten für die 6 Betten zu übernehmen, unabhängig davon, ob diese belegt sind oder nicht. Somit besteht für das Zentrum Passwang nur eingeschränkt ein finanzielles Risiko. Bei ausbleibender Nutzung der zusätzlichen Betten durch das Spital Dornach reichen die zu bezahlenden Vorhaltekosten nicht aus, um die Kosten für das bereitgestellte Personal vollumfänglich zu decken. Angesichts des ohnehin wachsenden Bedarfs an Pflegebetten ist das Risiko aber eher theoretischer Natur. Mit dem Erweiterungsbau werden auch dringend benötigte Büro- und Besprechungsräume geschaffen, welche aufgrund des Ausbaus der Arztpraxen im Hauptbau verloren gegangen sind.

Die Investition von CHF 4'034'600 wird mit Eigen- und Fremdkapital finanziert. Eine Kostenbeteiligung der Zweckverbandsgemeinden ist nicht erforderlich. Das Projekt ist mit einem IRR von 3.6% und einem NPV von CHF 171'000 rentabel. Theoretisch beteiligt sich die Gemeinde Breitenbach mit einer Summe von CHF 320'000.- am vorliegenden Kredit. Aufgrund der Höhe dieses Betrags hat die Gemeindeversammlung über das Projekt zu befinden.

Anlässlich der Gemeindeversammlungen vom vergangenen Dezember haben alle am Zentrum Passwang beteiligten Gemeinden dem Projekt zugestimmt. Die Stadtversammlung Laufen ist aufgrund der lange andauernden Budgetdebatte und der daher fortgeschrittenen Stunde nicht mehr auf das Geschäft eingetreten. Die Realisierung des Projekts ist aber somit politisch bereits gesichert.

Formeller Antrag: Der Gemeinderat beantragt der Gemeindeversammlung, der Realisierung des Erweiterungsbaus Zentrum Passwang ZEPA zuzustimmen. Die zu tätigenden Investitionen werden vollumfänglich durch den Zweckverband bestritten.

Beilagen: • -

10. Februar 2025 Andreas Dürr